

"ITALIA SE PRECIPITA A UN CAOS QUE PROVOCARA COMPLICACIONES TEMIBLES EN EUROPA"

Las hostilidades no se abrirán inmediatamente, por falta de agua potable y de caminos adecuados

En Wall Street sufren fuerte baja los valores italianos

Pesimismo absoluto
París, 10. — Los periódicos, como informábamos ayer, constatan sin duda el fracaso de la Comisión de Conciliación, italo-abisinia, pero no disci- tlan la proximidad de un conflicto de mado. Además la suerte de la Liga de Naciones les preocupa vivamen- puesto que si Italia rehusa com- tener en Ginebra, comprometerá gra- mente a esa institución. Le Petit Pa- en piensa que el quinto árbitro que- bía ser nombrado por el Consejo de Liga el 25 de este mes, no será un conflicto eventual abisinio y dice: "El Gobierno de Etiopía in- strirá para que el Consejo sea con- do, pero es dudoso que su deseo sea implido por las potencias". Le Jour-

LA PRENSA LIBRE

AÑO XXXIII
NUMERO 10.393

"el diario de la tarde"

SAN JOSE, COSTA RICA,
Miércoles 10 de julio de 1935

"Hitler y Pilsudsky, los hombres que supieron ver el peligro comunista"

"Son ellos quienes han erigido una muralla invencible contra la ola roja"

LISBOA, 10. — El mundo empieza a comprender poco a poco que la muralla contra el peligro bolchevique es mérito común de Hitler y de Pilsudski, han reconocido a tiempo el peli-

La tragedia de anoche



Con la más sincera expresión de pesar, por su fallecimiento, inespereado y doloroso para quienes apreciamos a don Frank Pineda, publicamos su última fotografía, tomada junto a su pequeño hijo Frank para quien, con su señora madre y demás familia, tenemos hoy nuestra más afectuosa frase de condolencia.

Felizmente solucionada grave dificultad boliviano-paraguaya con motivo de la desmovilización

Declaraciones del Presidente de Bolivia

La Paz, 11. — Si Presidente de la república declaró a los periodistas: se tratado con el comando los deta- de la desmovilización. Para evitar implicaciones antes de iniciarla, se- necesario poner a todos los solda- en los puestos que acrediten con- esencia en la zona de operaciones tra clasificarlos no sólo por región origen, sino de los grupos a que pertenecieron. Finalmente, se ha de- dido pagar los haberes de todas las opas, abaratando los haberes de ju- y agosto adelantados, más una pri- a de veinte bolipianos por cápita, pa- lo cual hemos tenido que aumentar personal de pagaduría, cuyo tra- jo ya ha comenzado, pero que re-

El Presidente argentino propulsa el proyecto de ceder a Bolivia un corredor hacia el Río Paraguay

quiere tiempo. Hay diversos criterios sobre las preferencias que deben darse a los contingentes para la desmoviliza-

AL PROMOVERSE IMPORTANTE DEBATE ECONOMICO, TRIUNFA EL GOBIERNO EN LA CAMARA INGLESA

Se crean cinco nuevas escuelas para instrucción de aviadores

LONDRES, 10. — La oposición la to de censura contra la política gu- borista había propuesto en la sesión berna- mental en materia de desocu- pación y por la insuficiencia de las

te creo que en el curso de los traba- jos se encontrará el mejor método. En Villa Montes fui informado de la for- ma en que se llevó a cabo el señala- miento de la línea de separación del comando boliviano presentando un pro- yecto con dos informes de la línea de

Se reanuda en la Habana intensa campaña contra los judíos

medidas tomadas para reanudar a las industrias de las regiones llamadas abandonadas, regiones en las cuales todas las actividades industriales han cesado.

Greenwood, delegado de la oposi- ción, tuvo mala fortuna al atacar la política del Gobierno a la mañana siguiente de la publicación de las es- tadísticas oficiales sobre la desocu- pación, las que precisamente acusan una disminución sería de los sin tra- bajo.

Toda la argumentación del ora- dor consistió en demostrar que el

Se reanuda en la Habana intensa campaña contra los judíos

LA HABANA, 10. — Se anuncia la inminencia de la campaña antise- mita, pues todos los comerciantes es- tán animando el movimiento contra los comerciantes judíos. Sociedades secretas han sido fundadas para or- ganizar la campaña. El Departamen- to de Estado rehúsa la naturaliza- ción de los judíos, a quienes acusa de propagar ideas comunistas.

Continúan las detenciones de pla- garios. Se detuvo al peluquero Zo- lilo Palenzuela, al estudiante Roberto Melero, al funcionario Luis Aviles, inculcados de haber pedido al sub- director del National City Bank un rescate de 3,500 dólares, amenazán- dolo con la muerte, de no hacerlo.

Es probable que tenga lugar mañana una gran reunión de comerciantes

Se propondrá apoyar el dictamen cambiario, notificándole, entre otros aspectos, el que se refiere a la fijación de tipo

Tenemos entendido, por magnifi- cas referencias, que mañana en la tar- de habrá de celebrarse una reunión de comerciantes de suma importancia. En ella se propondrá, salvo mejor pa-

recer, que el comercio en conjunto apo- ye el nuevo dictamen en materia de cambios, siempre y cuando se logre modificar el artículo referente a la fi- jación de tipo mínimo y señalamiento

En el buen comercio, tan interesa- do está el que compra como el que vende

La ganancia no es idéntica en especie, pero es recíproca, sin que sea fácil saber a primera vista el que más gana

DON ELIAS JIMENEZ ROJAS comenta para "La Prensa Libre" la organización de los repartos de divisas extranjeras

Los diarios de la mañana anuncian como segura la organización de los repartos de divi- sas extranjeras, de mo- do que con cada una

de ellas se compre al país de su origen, es- tableciendo de este mo- do una nueva compen- sación para todos. Pa- rece ser que el reglá-

El Candidato Comunista acusa al doctor Peña Chavarría

"POR AHORA ME CONCRETO A LLEVAR A DICHO SEÑOR A LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA" nos dice el Diputado don Manuel Mora

En edición de ayer dimos a nues- tros lectores algunos apuntes de una entrevista que sostuvimos con el dipu-

tado don Manuel Mora, candidato del partido comunista para las elecciones presidenciales que se avecinan.

Otra vez en alza el Tipo de Cambio

Se atribuye al anunciado fracaso del nuevo dictamen cambiario y al nuevo decreto del Ejecutivo para otorgar visitas en forma de compensación

Otra vez, va hacia lo alto el tipo de cambio. ¿Causa? La especulación legalizada, pues de todos es sabido que no hay motivo racional para que el tipo

se eleve y que, por el contrario, debe tender a la baja. Pero la especulación aprovecha, al parecer de los entendi- dos para anunciar hoy que después de sereno análisis del nuevo dictamen vertido por la Comisión Especial que nombrará el Congreso para solucionar el conflicto cambiario, — y que se a-

Sensación internacional mañana

BALDWIN Y HOARE PRONUNCIARAN EN LA CAMARA DE LOS COMUNES SENSACIONALES DISCURSOS SOBRE LA POLITICA EXTERIOR BRITANICA

Londres, 11. — En los círculos polí- ticos se espera con gran ansiedad el discurso que habrá de pronunciar Stanley Baldwin mañana jueves en la Cámara de los Comunes al estilo del que pronunció Adolph Hitler en el se- ño del Reichstag últimamente. Se es- pera que este discurso asuma los ca-

La posición de Inglaterra

Londres, 11. — El Gabinete se reu- nió aprobando una muy importante declaración de Hoare, que Hoare mis- mo leerá mañana en la tarde en la Cámara de los Comunes con el ob- jeto de dejar aclarada la situación británica. El gabinete resolvió conti- nuar en activo contacto con Roma y París. Se tiene entendido que se tra- ta de alejar los temores de la guerra haciendo convocatoria de la Liga o bien poniendo a prueba la influencia de la Liga cerca de Italia y Abisinia.

Si para enseñar ese Profesor a sus alumnos Dere- cho Político y Sociología le va a pedir luces al diccionario, se le irán los estudiantes de las aulas para no perder su tiempo

Nuevas y trascendentales declaraciones del Licenciado don José Astúa Aguilar, refiriéndose al escrito presentado a la Sala de Casación por el Fiscal Lic. don Rómulo Tovar

— SEGUNDA ENTREVISTA —

Tan luego llegué a la puerta de su que siempre es bienvenido en esta mi- cova chuela."

Mas como me pareciera desanimado, Pasa a la página 7

SE DEFENDERA EL DICTAMEN CAMBIARO, PERO MODIFICANDO EN FAVOR DE LOS CONSUSUMIDORES

No se quiere que, desechado el nuevo proyecto, queden las cosas como estaban

Sin tiempo para extendernos en el tema como lo merece, estamos facul-

tados para anunciar hoy que después de sereno análisis del nuevo dictamen vertido por la Comisión Especial que nombrará el Congreso para solucionar el conflicto cambiario, — y que se a-

nuncia comenzará a ser discutido hoy—, se ha llegado a la conclusión de que dicho dictamen puede y debe defenderse, siempre que en la discu- Pasa a la página 4

En la sesión de esta tarde el Congreso inició la discusión del proyecto sobre estabilización cambiaria

La Comisión Especial no insistirá en la defensa del plan, que se considera fracasado, y se concretará a exponer a la Cámara sus puntos de vista

Por fin entró hoy el Congreso Cons- titucional a considerar el proyecto de estabilización cambiaria, al que nos hemos referido ampliamente en edicio- nes anteriores y que fue elaborado por la Comisión Especial integrada por

los representantes don Juan Rafael Arias, don Arturo Volio, don Carlos María Jiménez, don Luis Demetrio Tinoco y don Juan E. Romagosa. En la orden del día para la sesión de esta tarde en la Cámara fue inclui-

do de preferencia para su discusión ese importante proyecto. Poco antes de la sesión logramos recoger en los círculos parlamentarios algunas impresiones acerca de este (Pasa a la pág. 4)

Atacan la política norteamericana de la plata

Nueva York, 11. — Los periódicos ridiculizan la política de plata del go- bierno, tras la sensación causada des- pués de tres días de activa labor del Tesoro, que ha comprado cerca de 40 millones de onzas. Tanto el Herald Tri- bune como el Times, suman sus crí-

ticas a las de otros importantes dia- rios. El Times asegura que parece mentira que el Teroro coloque a los Estados Unidos a la zaga de otros paí- ses y señala la importancia de las críticas a que se exponen los Estados Unidos en el extranjero.

POMBO EN PARAMARIBO

Pombo en Paramaribo

Paramaribo, 10. — El aviador es- pañol Pombo ha llegado al campo de la Pan American a las 1.45 h. de la tarde, procedente de Flying Field a 40 Km. al Sur de aquí, volando a 1000 pies de altura.

Nuestro buen amigo don Jaime Rojas B., Director del Banco Nacional de Seguros, con motivo de los ataques que se le han hecho últimamente a dicha institución en relación con el asunto de la devolución de primas de pólizas caducas, nos entregó para la publicación los importantes informes que transcribimos a continuación. Al leer ambas comunicaciones se justifica, ampliamente el procedimiento del Banco Nacional de Seguros.

Dicen así esos informes:

INFORME del Banco Nacional de Seguros sobre devolución primas de pólizas caducas.

Nº 569-11

Banco Nacional de Seguros, San José, 3 de julio de 1935.

A la Comisión de Hacienda del Congreso Constitucional

La Junta Directiva del Banco Nacional de Seguros tiene la honra de rendir el informe que esa Comisión ha tenido a bien pedirle acerca de una solicitud de vecinos de Tibás para que se dé una Ley que ordene al Banco devolver primas de pólizas caducas.

No le es posible a esta Junta convenir con la aspiración de los vecinos indicados, pues ésta se halla en absoluta oposición con las bases del seguro.

Existen dos sistemas de seguros de vida: el seguro de mutualidad, en el cual los socios contribuyen con una cuota cada vez que ocurre una defunción; los asegurados no saben exactamente lo que tienen que pagar cada año, dependiendo la suma a pagar a los beneficiarios y la fecha de pago, de la suma que se logre recaudar y de la fecha en que la recaudación se termine. Este sistema no permite la constitución de una reserva para que cada seguro se mantenga por sí mismo, de modo que aunq' el asegurado haya pagado sus primas consecutivamente por muchos años al dejar de pagar alguna, caduca el seguro, sin devolución de las contribuciones pagadas.

El otro sistema, que es el seguido por el Banco, las primas se calculan por medio de una tabla que indica la mortalidad probable en un grupo numeroso de asegurados hasta su extinción.

La mortalidad es baja en la juventud pero aumenta rápidamente conforme avanza la edad; por esto se ha ideado nivelar las primas de modo que se mantengan fijas y constantes para cada asegurado durante la existencia de su seguro. Las primas niveladas evitan el aumento a que daría lugar cada año el cobro

La Comisión de Hacienda del Congreso considera inadmisibile la solicitud para que se devuelvan a los asegurados las primas de la póliza que han caducado

Textos del importante informe del Banco nacional de Seguros y del dictamen de la Comisión de Hacienda de la Cámara integrada por los representantes señores Lic. don Juan Rafael Arias, Lic. don Luis Demetrio Tinoco y don Juan E. Romagosa

de una prima que siguiera exactamente el tipo de mortalidad; pero al evitar el aumento violento de una prima al avanzar la edad, la prima nivelada deja un remanente en los primeros años, con el cual se constituye la reserva. Esta pertenece al asegurado y se aumenta, además, con los intereses de las inversiones. Dicha reserva se utiliza para compensar la deficiencia a que da lugar la prima nivelada cuando el asegurado ha envejecido.

Sin embargo como la mencionada reserva pertenece al tenedor de la póliza el asegurador puede devolverla a su dueño en la forma de un adelanto a la suma asegurada (préstamo) o como valor de cesión del contrato.

Pero debe tenerse presente que aunque en teoría las primas deben producir una reserva desde el primer año, en la práctica esto resulta imposible. No es sino hasta el tercer año, pagadas tres primas anuales completas, cuando se puede hacer devolución de parte de las primas pagadas, es decir, de la reserva.

No sería posible el desarrollo de una empresa de seguros si no se contara con un servicio de agente solicitadores a base de comisión. Esto consume un porcentaje sustancial de la primera prima anual y un porcentaje menor el segundo año. Además, existen los horarios del médico examinador, los gastos de administración, papelería, trabajo, etc., fuera de la contribución que cada seguro debe a la moratoria general, gastos todos que salen de las dos primeras primas percibidas.

Por los motivos expuestos, es de todo punto de vista imposible, sin lesionar los intereses de los demás asegurados que tienen sus seguros en vigor, hacer concesión alguna en el sentido indicado por los peticionarios, porque toda devolución que se hiciera de los tres años, tendr'a que salir del acervo común debilitándolo considerablemente.

Las primas de esas pólizas no han sido calculadas para dar otros beneficios que los expresados en ellas. El Banco ofrece pólizas de todos los planes que pueden tener aceptación en el país, con primas que varían de ₡ 28.25 por año hasta ₡ 116.25 para una misma edad por cada mil de seguro, por ejemplo, a los 20 años.

¿Sobre qué cálculos, conocimientos de la materia y prácticas del se-

guro basan los interesados su pretensión de recobrar un 75% de sus primas pagadas?

Debe tenerse en cuenta, muy especialmente, q' por regla general, solamente las personas sanas abandonan el seguro, por q' creen no necesitarlo; los asegurados en mala salud conservan sus pólizas y esto, como puede verse fácilmente, causa un serio perjuicio a la preponderancia de asegurados con mala salud que permanecen en el grupo asegurado.

La protección que un seguro otorga a un asegurado, ya sea de vida, de accidentes, de incendio o de otros riesgos, debe pagarse lo mismo que se paga toda ventaja buscada, como el alimento que tomamos, la medicina, la casa, etc.

El hecho de estar asegurado contiene la obligación de pagar las primas. En seguros contra accidentes, incendio, etc., se puede estar pagando durante muchos años sin recibir devolución alguna, mientras no se produzca el siniestro o el accidente y éstos no han de producirse fatalmente como sucede en el seguro de

vida en que todos los que forman la comunidad de asegurados que mantienen su póliza en vigor tienen por fuerza que morir.

Un asegurado de incendio puede por largos años estar pagando sus primas, sin cobrar indemnización alguna, si el siniestro no ocurre en ese lapso. Sin embargo, nada se le devuelve de sus primas. Pero un asegurado de vida no sólo tiene ventajas monetarias temporales durante su existencia y la vigencia de su póliza, sino que a la postre, por la muerte, la indemnización tiene q' venir fatalmente. De allí que no haya equidad en devolver a las pólizas parte de las primas pagadas, pues esa parte tiene que contribuir a la formación del fondo con que debe atenderse a los compromisos creados por las pólizas en vigor.

Ahora nos resta demostrar el costo de los seguros pertenecientes a algunos de los solicitantes y, al efecto, tomamos dos de ellos al azar:

1º—Póliza Nº 4049. Rubén Barrantes, asegurado por ₡ 1,000.00, con una prima trimestral de ₡ 8.10; pagó las de dos años completos; pero el seguro se le mantuvo en vigor por dos años, ocho meses y diez días, sin otro pago, de modo que el costo por un seguro de mil colones por año, para este asegurado, fue de ₡ 23.55.

2º—Póliza Nº 740. Rafael Bolaños Rivera y Petronila Rivera Rodríguez, asegurados mancomunadamente por ₡ 10,000.00, póliza dotada de 20 años; prima anual, ₡ 848. Pagaron cuatro primas anuales completas, en total 4x848 ₡ 3392.00.

Se prestó a los asegurados, en efectivo, lo que equivale a una devolución de parte de las primas pagadas, la suma de ₡ 1440.00.

Quedó en el Banco el saldo bruto de ₡ 1952.00.

Con este saldo, reducido como se ha dicho, en gran cantidad, la prórroga estuvo en vigor cuatro años, cuatro meses y veintiocho días, de modo que el costo de este seguro por cada mil colones, por año y por vida asegurada fue de ₡ 22.15, y esto en una póliza dotada de veinte años,

con dividendos cada cinco años. Los dividendos cada quinquenio reducen aún más el costo del seguro.

Como se ve, en ambos casos estuvo el Banco corriendo un riesgo más allá del tiempo cubierto con las primas pagadas. Si los asegurados hubieran fallecido dentro de ese lapso adicional, el Banco habría tenido que pagar la suma total asegurada. ¿Se le podría exigir entonces que tal protección la hubiera prestado gratuitamente?

Estamos convencidos de que la estimable Comisión del Congreso no perderá de vista el hecho de ser esta cuestión de seguros sumamente delicada, ya que basados como están sus métodos en cálculos de probabilidades, la más insignificante variación que se haga en un término cualquiera puede desquiciar totalmente el sistema.

Resumimos:

El seguro es una institución basada en probabilidades calculadas en el transcurso de muchos años, aún siglos, por hombres superiores, cuyos estudios consumieron su existencia: es un organismo muy complejo, regido por leyes muy sabias dictadas por la experiencia. Este Banco, en sus pólizas, no ha inventado esas normas, sino que ha adoptado las de los expertos en la materia; varían caprichosamente una es destruir la armonía del conjunto, del cual se tiene que derivar el beneficio que el Estado anhela al emprender el negocio de seguros. Este Banco, con sus pólizas, favorece los intereses del asegurado y de los suyos, al propio tiempo que saca una ganancia muy moderada para el Estado. Esto no puede con justicia ser calificado de explotación indefida.

Tendremos mucho gusto en proporcionar a los señores miembros de la Comisión cualquier dato que nos soliciten o aclarar cualquier duda.

Con protesta de nuestra más alta estima somos de la Comisión muy Attos. servidores,

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
Jaime Rojas F. Wiss
Presidente Secretario

Congreso Constitucional:

Por los motivos de orden técnico que invoca la Directiva del Banco Nacional de Seguros en su comunicación de fecha de ayer, la Comisión de Hacienda considera inadmi-



Resfriados
Pastillas Orientales
Alivian como con la mano

AVISO No. 13

Banco Internacional de Costa Rica

Remate de Fincas

A las 14 horas del día 25 de Julio en curso, en el Juzgado Primero de lo Contencioso Administrativo, se rematará la finca No. 57874 que es terreno inculto con una Casa, situada en la ciudad de Alajuela, manzana cuarta, al Suroeste de la Plaza Principal, distrito y cantón primeros. Mide 159 metros, 65 decímetros, 25 centímetros y 40 milímetros cuadrados, y en el frente por el rumbo Oeste, es de 12 metros, 476 milímetros. Servirá de base la suma de ₡ 4.317.00 y los interesados en este remate deberán depositar previamente el 10% de la base, pudiendo el rematario pagar el resto en las condiciones de largo plazo, al 6% de interés y 2% de amortización anuales, con garantía de la misma propiedad.-Para más informes véase el Boletín Judicial del 6 de Julio de 1935, o en las Oficinas del Banco Internacional de Costa Rica.

AVISO No. 14

Banco Internacional de Costa Rica

Remate de Fincas

A las 14 horas del día 30 de Julio en curso, en el Juzgado Primero de lo Contencioso Administrativo, se rematará la finca No. 24044, que es terreno para construir con una Casa, situada en la ciudad de Turrialba, frente a la parte de atrás de la Estación del Ferrocarril, lindando al Norte con propiedad de María Grant; al Sur calle en medio con la Estación del Ferrocarril; al Oeste con el Palacio Municipal, y al Este con propiedad de Miguel Monge. La casa es de alto montada sobre basas de concreto. Mide 1250 varas cuadradas. Servirá de base la suma de ₡ 11,500.00 y los interesados en este remate deberán depositar previamente el 10% de la base, pudiendo el rematario pagar el resto en las condiciones de largo plazo al 6% de interés y 2% de amortización anuales, con garantía de la misma propiedad. Para más informes véase el Boletín Judicial del 7 de Julio de 1935, o en las oficinas del Banco Internacional de Costa Rica.

sible la solicitud formulada por los vecinos de San Juan de para que se devuelvan a los ados las primas de la pólizas que caducado, e informa negativamente en cuanto al proyecto que tal ne.

Sala de Comisiones, San José, de julio de 1935.

Luis Demetrio Tinoco h.
Juan Rafael Arias
Juan E. Romagosa S.

FUE ACONSEJADA SU MEDICO

Guápiles. "Padecía dei hígado riñones que me produjeron dolencias las cuales creía que a bían a mi estado débil de mule vida era un tormento, las fuerzas habian abandonado y no podía útil para nada. Aconsejada por un médico, me puse a un tratamiento de Anticalculina Ebrey y hoy, gracias a esa maravillosa medicina, me siento completamente buena y sana. Puedo atender a mis obligaciones mujer, y no puedo expresar con frases pobres lo mucho que debo a Anticalculina Ebrey".

Los síntomas que aquejan a que padecen de enfermedades de riñones, hígado y vejiga: albitamiento de la orina, dolores de espalda, turbia y escasa, ojos y piel amarillos, enflaquecimiento, manchas en manos, rozaduras o descamaciones de los pies, dolor y sensación de dificultad al orinar, etc., desaparecen al poder descongionante, vigorador e higiénico de la Anticalculina Ebrey.



Anticalculina Ebrey contiene extractos de plantas frescas y de uso se consigue dormir sin gases, más energía, mejor apetito, desinflamando los nos interiores, dándoles nueva vigor. Los frascos de Anticalculina Ebrey llevan saludables consejos todas las farmacias.

DUELOS RECIENTES

Henry Pessoa de 56 años, hijo de Catedral, jamaicano, hijo de Pessoa y Mary Mar, falleció a las 15 horas del 9 de los corrientes. —Juan León, de 75 años, vecino Hospital, viudo de Elisa Villalobos, hijo de Jesús León y Santos, falleció a las 8 horas del 9 de los corrientes. —Ramón Rafael Matrigal, de 10 años, 10 meses, vecino de hijo de Pedro Matrigal Hernández, falleció a las 12 horas del 7 de los corrientes.

Un amigo del GRAN HOTEL COSTA RICA nos decía: si usted tiene buen café tendrá muchos clientes. Estamos siguiendo el consejo y cada día vendemos más café a **0.85 libra.**

PIDALO AL TELEFONO 4000

Sociales y Personales - -

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN F.

Matilde Iglesias v. de Esquivel

Tiene el gusto de participar el próximo matrimonio de su hija

Hortensia

con el señor.

Rag. Toscano Luconi P.

La ceremonia nupcial se celebrará el día 21 de los corrientes a las 16 y 30 horas en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen

San José, Costa Rica

Julio de 1935

Prato, Italia

NO HABRA PARTICIPACIONES PERSONALES.



Silvio Luconi Giacomelli

y
Alfonsa Puggelli de Luconi

Tienen el gusto de participar el próximo matrimonio de su hijo

Toscano

con la señorita

Hortensia Esquivel I.

nupcial de don Francisco Quesada Ulate y la señorita Liduvina Fernández Mora.

Anticipamos nuestro saludo a los jóvenes prometidos.

DOÑA AMALIA v. DE AGUILAR

La apreciable señora de este nombre celebra hoy en el seno de su hogar el día de Santa Amalia. Es un homenaje sencillo para la santa bajo cuya advocación la pusieron sus padreh.

Con este motivo sus amistades y familiares, le dieron esta mañana la grata sorpresa de muchas felicitaciones y ofrendas florales que testimonian el aprecio que se le tiene.

Vayan para ella nuestras entusiastas felicitaciones por el acontecimiento que marginamos en la presente nota.

REGRESO

Se han recibido noticias del próximo regreso de los Estados Unidos de don Federico Volio González y su señora esposa doña Mercedes Céspedes, después de dejar a sus hijos en uno de los mejores colegios de New York, completando su educación.

Anticipamos nuestro saludo a los estimables esposos al anunciar su regreso a esta capital.

REGRESO

De la línea de Limón regresó a esta capital, don Alfredo León Páez, con el fin de permanecer varios días al lado de su familia.

BAUTIZO

En la Parroquia del Carmen, y para imponerse los nombres de Wolfgang Bernhard, ha sido bautizado el niño nacido el 5 de junio pasado en el hogar de don Walter F. Schneider F. y su señora esposa doña Paula Kutz S., estimables miembros de la Colonia Alemana residentes en esta capital.

Reiteramos a los jóvenes esposos nuestro parabién y deseamos un amplio camino de dicha y ventura para el recién nacido.

DEL HOGAR RIVAS - ODIO

El infantito con que fue engalanado el 21 del pasado mes de junio el hogar de don Roberto Rivas Velázquez y su señora esposa doña Ligia Odio Herrera, del cual son abuelos paternos don Eduardo Rivas y doña Herminia Velázquez, y maternos don Alberto Odio y doña Adelita Herrera, ha sido presentado para su cristianización a la Parroquia del Carmen, en brazos de don Ramón Rivas y la señorita Esperanza Herrera, para imponerse los nombres de Luis Eduardo.

Congratulamos a los esposos Rivas-Odio por el nacimiento de este infantito, al cual deseamos muchos años de vida y completa felicidad.

DE CARTAGO

Después de varios días de permanecer en Cartago en asuntos de negocios, regresó ayer a esta capital, el joven Ingeniero don Bernardo Jiménez P. Lo saludamos.

MARIO MENDEZ SOTO

Sigue enfermo, en el Hospital de San Juan de Dios, nuestro amigo don Mario Méndez Soto, a quien se le practicará en estos días una delicada operación por el doctor Moreno Cañas.

Deseamos para el paciente su pronto y efectivo restablecimiento.

DOÑA CARMEN P. DE SOTO

El estado de salud de la estimable dama doña Carmen Pacheco de Soto, que fue sometida a una delicada operación en el Hospital San Juan de Dios, el sábado pasado, ha continuado siendo bastante satisfactorio, entrando su organismo en una mejoría notable.

Mucho nos alegramos de la favorable reacción que ha experimentado doña Carmen, después de la intervención a que fue sometida, la cual deseamos que sea efectiva.

BAUTIZO

El domingo pasado, fue presentado a la pila bautismal de la Iglesia Metropolitana, en brazos de don Jorge Arturo Sáenz, y doña Carmencita Villegas de Sáenz, el infantito nacido en el hogar de los distinguidos esposos don Rafael Villegas Braum y doña Argentina Antillón de Villegas, a quien se le impusieron los nombres de Bernal Rodrigo.

LA PRENSA LIBRE formula sinceros votos por la felicidad y dicha del recién nacido.

Rápida como el Relámpago

Contra DOLORES y resfriados

Instantina

TOLERANCIA PERFECTA

Cada tableta envuelta herméticamente en celulosa transparente

LA BODA CLACHAR - PAGES



Doña SOLEDAD PAGES DE CLACHAR

Foto Hernández

Dentro del más severo carácter de intimidad familiar, en la casa de habitación de la desposada, se efectuó en la noche del sábado pasado la ceremonia nupcial de los estimables jóvenes don Jesús Clachar y la señorita Soledad Pagés Quirós.

Nos complacemos en reiterar nuestro tributo de simpatía a los jóvenes esposos, al engalanar nuestras columnas con la fotografía de la joven y bella prometida en lucimiento de su traje nupcial.

Deseamos para el nuevo hogar todo género de dichas y venturas en su porvenir.

LA BODA SANTONASTOSO - CAMPOS

Dentro de un carácter de rigurosa intimidad, en la residencia de los padres de la desposada, a las 4 de la tarde de hoy, se efectuará la ceremonia matrimonial del señor don Miguel Santonastoso y la señorita Rita Campos peridadas y dicha.

Carlos Borge, Cura de la Parroquia de la Soledad, por el Lic. don Antonio Vargas y doña María Aurelia Rodríguez de Vargas, don Manuel Campos Morales y doña Lucina Campos peridadas y dicha.

Congratulamos a los jóvenes prometidos, y deseamos para el hogar que van a fundar todo género de prosperidades y dicha.

Congratulamos a los jóvenes prometidos, y deseamos para el hogar que van a fundar todo género de prosperidades y dicha.

Música para hoy

Programa del concierto que dará la Banda Militar de San José a las 20 horas en el Parque Central, bajo la dirección del Maestro Cantillano

- 1.—Sevilla. Gran Marcha Española. Montagné.
- 2.—Las Walkirias. Poema Dramático. Wagner.
- 3.—La Rueca de Onfalía. Poema Sinfónico. Saint-Saens.
- 4.—Tosca. Gran Selección del primer acto. Puccini.
- 5.—Gigantes y Cabezudos. Selección de la Zarzuela (estreno). Caballero.

BAUTIZOS EN EL CARMEN

Se han efectuado en la Parroquia del Carmen, los bautizos de los niños siguientes:

María Rita, nacida el 22 de Mayo, hija de Bernardo Méndez y Elena Muñoz.

María Ligia, nacida el 14 de Junio, hija de Víctor Manuel Zamora y María Rapalo B.

Miguel Jesús, nacido el 11 de Mayo, hijo de Rafael Soto y María Ramírez.

DUELO EN EL HOGAR GONZALEZ - AYMERICH

El hogar de don Ernesto González y su señora esposa doña María Cristina Aymerich, se encuentra de duelo con motivo del fallecimiento de su hijo primogénito, al nacer a las 6 y 30 horas del 6 de los corrientes.

Enviamos a los afligidos padres nuestra sentida condolencia.

SEÑORAS y SEÑORITAS: Para sus dolencias periódicas

Compuesto Vegetal Jiménez Carrillo

EFFECTO BONDADOSO EFICAZ, Y RAPIDO
PIDALO EN TODAS LAS FARMACIAS.

BODAS DE LATA DEL HOGAR GONZALEZ - VOLIO



Lic. don Manuel Antonio González H.

Doña Niní Volio de González

Mañana hará diez años que con la más viva complacencia social unieron sus destinos para la fundación de un prestigiado hogar de nuestro ambiente social, el joven amigo Licenciado don Manuel Antonio González Herrán y la señorita Niní Volio Mata.

Cimentaron los jóvenes amigos en hogar por ellos fundado los prestigios de hogar de alto mérito en nuestro ambiente social, el del señor ex-Presidente de la República Licenciado

don Cleto González Viquez y doña Adela Herrán y el Licenciado don Alfredo Volio J. y doña Celina Mata B.

Al celebrar el décimo aniversario de su matrimonio Manuel Antonio y Niní, cumplan sus Bodas de Bronce las cuales vivamente anhelamos que se conviertan en el oro de sus cincuenta años y en él se engargen los diamantes de los 75, siempre felices y bajo la protección de la más completa fortuna y dicha.

Está listo para su discusión el dictamen sobre la reforma constitucional relativa al otorgamiento de las cartas de naturalización

ESA REFORMA SERA APROBADA POR LA CAMARA

En su oportunidad informamos que greso había dejado redactado y firmado la Comisión de Legislación del Congreso el dictamen acogiendo como base de discusión, y recomendándolo, el proyecto del Poder Ejecutivo relativo al otorgamiento de las Cartas de Naturalización.

A los dueños de depósitos en bancos extranjeros en los Bancos Interbancarios

Para que lo traslademos a los lectores, se ha puesto en nuestro conocimiento lo siguiente:

Que de acuerdo con lo que dispone la ley actual de control, en su artículo 5º, quienes dispongan de divisas extranjeras están en la obligación de venderlas en las condiciones que en él se establecen. En el mismo artículo se imponen multas para sus infractores. La Junta de Control de Exportación de Productos, en San José, Julio 10 de 1935.

En el buen comercio...

Viene de la 1ª pág. **distinto del trato entre los individuos. Al efectuar una transacción, sea que compre o sea que venda, ninguna persona cuerda consentirá en enajenar su libertad para hacer donde quiera y con quien quiera las operaciones que le sean convenientes.**

El principio de no comprar sino a quienes nos compra, no lo siguen ni los niños de cinco años. Es absurdo. Para aceptarlo se necesita estar algo más que trastornado.

En el buen comercio, tan interesado está el que compra como el que vende. La ganancia no es idéntica en especie, pero es recíproca, sin que sea fácil saber a primera vista quien es el que más gana.

No estoy enterado del asunto, — nos dijo — pero a usted que conoce mis ideas le será fácil adivinar cómo disuena a mis oídos todo cuanto significa repesalia no meditada o cierre de puertas para asfixiarse a sí mismo.

Llamamos buenas monedas o buenas divisas precisamente a las que nos permiten entrar en relaciones ventajosas con todos los pueblos del globo, trayendo de cada uno cuanto pueda concurrir a aumentar nuestro adelanto, nuestras comodidades y nuestros placeres.

Si España, por ejemplo, le vende a Costa Rica diez veces más de lo que le compra, esto no quiere decir que sea España la perdidosa si levantamos un muro entre ella y nosotros. El dinero que le enviamos, España no lo devuelve multiplicado, en distintas formas. No voy a entrar en pormenores. Bástenos recordar lo que ella nos manda en forma de letras, — no letras de cambio, sino las otras, las eternas e irremplazables de su espíritu, — y lo que nos manda en forma de carne de su carne, que es la nuestra propia, la de la raza.

Dos notas sociales

SALUDO DE NATALICIO

La virtuosa y simpática señorita María Elena Blanco, quien une a su lindo nombre belleza y gracias que cautivan, rememoró ayer el 17 aniversario de su natalicio. Su vida florida, de abnegación y virtud, que enaltecen a esta apreciable amiga, la han cobijado con la unánime simpatía a que es tan justamente acreedora.

años de dicha y felicidad.

DUELO EN EL HOGAR SELL - SALAZAR

Consideramos la pena que abruma el alma de don Alberto Sell Merino y su señora esposa doña Brigida Salazar A., quienes han visto morir a su pequeña hija Elizabeth Justira, de 10 meses y 10 días de edad, a las 2 horas del 9 de los corrientes.

Reciban los esposos Sell - Salazar, el testimonio de nuestra sentida condolencia en la pena que les aflige.

Con tal motivo, nos es muy grato unir nuestros votos por su ventura a los recibidos de sus amistades, deseando que el porvenir le reserve infinitos

En la sesión de esta tarde...

(Viene de la pág. PRIMERA) debatido asunto cambiario.

En primer término, podemos afirmar que los miembros de la Comisión Especial que elaboraron el proyecto no están en disposición de insistir en la defensa del mismo, sino que se contentarán a exponer a la Cámara sus puntos de vista y a manifestar que el plan formulado es la solución que han considerado más viable para el trascendental y complicado problema de los cambios.

dos, encabezada por el Presidente del Poder Legislativo Lic. don Ricardo Castro Beeche, que está dispuesto a combatir el proyecto decididamente.

De las impresiones recogidas por nosotros esta tarde, se desprende que el proyecto está fracasado, pues no cuenta con los votos necesarios para su aprobación. Sobre todo, que se requirieron 29 votos pues el proyecto implica el establecimiento de un monopolio de letras.

Iremos informando del proceso de la discusión de este importante asunto en la Cámara.

Por otro lado, se ha formado en la Cámara un fuerte núcleo de diputados

Al promoverse importante...

Viene de la Página UNO

mejoramiento económico registrado en el país era efecto del restablecimiento económico general y que el progreso del comercio exterior se debía al fomento fortuito de la desvalorización.

extranjero, construcción de casas baratas para obreros en larga escala, y desarrollo de los créditos de bajo alquiler.

El Ministro demostró que no debía sistemáticamente juzgarse la labor o la política, sobre sistemas o planes que habían procedido a la realización sino sobre los resultados. Es de estos resultados que tomó pie para refutar la argumentación de la oposición.

Sólo un solo punto — las regiones abandonadas — el Ministro reconoció la insuficiencia de los esfuerzos del Gobierno. Añadió sobre esta cuestión, que correspondía a la iniciativa privada la obra de recuperación, no teniendo el Ejecutivo poderes para reanir las regiones económicas a némicar por la crisis.

Los aplausos que saludaron la conclusión de su discurso testimoniaron mucho tiempo antes del voto que la ofensiva de la oposición había fracasado.

LA BODA TOSCANO-ESQUIVEL

En las columnas de LA PRENSA LIBRE, hoy, la estimable dama doña Matilde Yglesias v. de Esquivel, tiene el gusto de participar a la sociedad y a sus amistades el próximo matrimonio de su hija la señorita Hortensia, con el caballero don Toscano Luconi P. Igual participación hacen los padres del novio don Silvio Luconi Giacomelli y su señora esposa doña Alfonso Puggelli de Luconi, residentes en Prato, Italia.

La ceremonia nupcial, se efectuará el domingo 21 de los corrientes, a las 16 y 30 horas, (4 y 30 de la tarde)

La persecución sigue

COLONIA, 10. — Neuhauser, director del gimnasio católico de San Luis de Gonzaga de Opladen, en los alrededores de Colonia, fue detenido por la policía por haber, bajo la orden del vicario general arzobispo de Colonia, prohibido a sus alumnos asistir a la reunión de las juventudes hitlerianas.

Quedó abierto el Congreso astronómico

PARIS, 11. — Hoy ha quedado inaugurada solemnemente el Congreso internacional astronómico.

Se defenderá el dictamen...

Viene de la Página UNO

sumidores, eliminando para el futuro diversas facilidades de que gozaba la especulación y esas cláusulas deben mantenerse, para modificar o suprimir en cambio otras que sujetan el tipo a altura irracional y del cual se haría imposible descender, por mucha que fuese la oferta y reducida la demanda. Puede contarse, pues, que el dictamen será defendido por muchos, que creen sería magnífico si se limaran ciertas asperezas perjudiciales para los demás.

ES PROBABLE QUE...

Viene de la Página UNO

favorable para defenderse honradamente por medio del empleo racional de su crédito y de sus capacidades de previsión. En el curso de esta tarde, quedará decidido si se celebrará o no, mañana, dicha reunión especial de comerciantes con aquel fin.

El Candidato comunista...

Viene de la Página UNO

Chavarría dice en nuestro colega La Tribuna.

El diputado Mora nos dijo: "Por ahora lamento el no contar con el tiempo suficiente para darles un nuevo reportaje en el cual abordaría el que en un diario de la mañana de hoy hace el doctor Peña Chavarría, tengo muchos asuntos de mayor importancia a los cuales debo dedicar mi tiempo y por ello, dejaré para más adelante, tal vez mañana lo que al respecto tengo que decir. Pero, tiempo habrá para convencer al referido doctor del fundamento de mis aseveraciones en el reportaje que ayer concedí a LA PRENSA LIBRE. Por ahora me concreto con llevar a dicho señor a los Tribunales de Justicia y pueden hacer uso de esta copia que les entrego que es la de la formal acusación que en la mañana de hoy he presentado ante el Juez Primero del Crimen contra el doctor Peña Chavarría".

La copia de dicha acusación dice así:

Señor Juez Primero del Crimen:

Yo, Manuel Mora Valverde, mayor de edad, soltero y de este vecindario, a usted muy atentamente vengo a decir:

En "La Tribuna" de hoy, el doctor Antonio Peña Chavarría, mayor de edad, médico y cirujano de este vecindario y de otras calidades por mí desconocidas, publica una carta privada que fue hace algún tiempo dirigida por mí al Comité Seccional de la provincia de Puntarenas del Partido Comunista. En esa carta me permitía tratar yo un asunto de carácter político de carácter absolutamente secreto. En consecuencia, me ha sorprendido grandemente que esa carta esté en manos del doctor Peña Chavarría y que él haya tenido la audacia de publicarla. ¿Cómo la obtuvo? El dice que le fue suministrada por un dirigente del Partido Comunista, pero eso es absolutamente falso. La verdad es otra: Hace algunos días, amaneció rota la puerta del club comunista en Puntarenas, y rota además la cerradura de una gaveta en que accidentalmente el Comité de Puntarenas dejaba los documentos de que tenía necesidad de conocer en su sesión pró-

xima. Además, el comité se encontró con que habían sido sustraídos unos documentos que en su totalidad no pudo precisar. Entre esos documentos estaba la carta que ahora publica Peña Chavarría. Nosotros sospechamos desde un principio que el golpe partiera del cortésimo, pero mantuvimos nuestra sospecha oculta en espera del resultado de una investigación secreta que nos propusimos llevar a cabo. Sin embargo, cuando menos lo esperábamos, el doctor Peña Chavarría nos releva de la necesidad de llevar a cabo esa investigación. La cosa es bien clara ahora: fue el cortésimo quien asaltó el club comunista en Puntarenas y quien rompió la cerradura de la gaveta en referencia y quien hizo el robo de documentos. Este delito lo acusaré en forma ante el Juez del Crimen de Puntarenas. Pero el doctor Peña Chavarría ha cometido otro delito distinto al anterior, publicando ese documento privado, obtenido mediante el más repulsivo de los procedimientos. Me refiero al delito de "violación de secretos" que define y castiga el artículo 343 del Código Penal en los siguientes términos:

"Incurrirá en prisión, o confinamiento, o multa mayor en su grado primero con inhabilitación temporal para el ejercicio de cargos y oficios públicos en sus grados primero a tercero: 1º el que sin derecho o facultad abra una carta, un pliego cerrado o un despacho telegráfico o de cualquier otra naturaleza, que no le esté dirigido. 2º El que se apodere sin derecho o facultad de una carta, de un pliego, de un despacho cualquiera escrito, destinado o perteneciente a otro, aunque no esté cerrado, cuando el delito no implique delincuencia de gravedad mayor, y el que desviare de su destino una correspondencia que no le pertenezca. 3º Dichas penas se aplicarán en el mayor de los grados dichos, si el culpable comunicare a otro o publicare el contenido de la carta, escrito o despacho.

Con base en lo dicho acuso formalmente al doctor Antonio Peña Chavarría, de calidades ya indicadas, por el delito a que se refiere el artículo que dejo transcrito. De acuerdo con el inciso 3º del mismo artículo la pena deberá ser aplicada en el máximo desde luego que el doctor Peña publicó la

en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, habiéndose dispuesto carácter de intimidad familiar para su celebración.

El señor Luconi, prestigiado elemento de la Colonia Italiana residente en esta capital, figura entre los comerciantes de más prestigio y la señorita Esquivel Iglesias, completa su belleza física con los altos méritos de su espiritualidad y nobleza.

Al llevar LA PRENSA LIBRE la participación de esta próxima boda al conocimiento de nuestra sociedad y de la Colonia Italiana, saludamos efusivamente a los jóvenes prometidos y deseamos para el hogar que van a fundar todo género de dichas y venturas.

Pesimismo en las negociaciones comerciales franco-españolas

Las negociaciones franco-españolas

MADRID, 11. — El Consejo de gabinete escuchó el informe del ministro de relaciones exteriores en relación con el fiasco de las negociaciones comerciales franco-españolas en París. Consecuentemente, las autoridades reforzaron en la frontera al máximo las tarifas frente a frente con las órdenes francesas, lo que viene a equivaler a una guerra comercial.

Los negociadores españoles, según

el ministro, habían esperado hasta último momento evitar la ruptura, que el gobierno español hizo un número de proposiciones que fueron totalmente descartadas por el gobierno francés.

Las nuevas concesiones de la parte de España, según el mismo funcionario, han convencido que podrían lesionar los intereses del país. La impresión de los corresponsales españoles en París, en cuanto a solución rápida de las diferencias son estrictamente pesimistas,

A los once días de casado, Max Baer piensa ya en divorciarse

Ya piensa en divorciarse... New York, 10. — Según el Daily News, el boxeador Max Baer se divorciará por diferencias en la cuestión religiosa. Baer se casó con Mary Elie Sullivan el 29 de junio del presente año.

Desmienten la noticia. Nueva York, 11 — Max Baer desmintió los rumores de que se separaría de su esposa Mary Ellen Sullivan con quien casó recientemente. Baer tomó hoy un avión con destino a Ba-

timore solo, pero dijo que se reanuda esta noche con su esposa en New York.

Bolsa londinense. Londres, 11. — La sesión de en el mercado de cambios, se caracterizó por la ausencia de toda intervención de control británico sobre franco. A pesar de este hecho, la visa francesa ha mejorado ligeramente, cotizándose a 74.59. El dólar tuvo más activo, cotizándose a 12.

Otto confía en su restauración

Otto confía en su triunfo

VIENA, 10. — La diputación encargada de notificar a la familia imperial austriaca que la ciudad tirolese de Hall le había conferido el derecho de residencia, regresó a Austria con una carta de agradecimiento de Otto, que será leída en la próxima sesión del Consejo municipal de esa ciudad. Personas que integran la delegación declaran que Otto dijo que la restauración de los Hapsburgo es inevitable y añadió que los acontecimientos serían precipitados por una organización especial reclutada entre los elementos legitimistas austriacos. Otto se expresó con optimismo acerca del porvenir. "El tiempo trabaja por la restauración

de los Hapsburgo y Austria sigue siendo la piedra angular del movimiento legitimista". Otto entregó su fotografía a cada uno de los miembros de delegación.

La Dieta austriaca votó por unanimidad

Viena, 11. — La Dieta votó por unanimidad y sin discusión, aprobando un proyecto de ley que abroga el exilio de los Hapsburg, pocos momentos después de que el Presidente Cernigoi hoy lo presentó a la consideración del parlamento. Se encontraban presentes tanto Schuschnigg como Waldenegg.

Cesaron las inundaciones en Estados Unidos, pero aumentan en China

Cesaron las inundaciones

ITHACA, 11. — Ya han cesado las inundaciones después de haber cubierto una área de ciento veinte millas de largo produciendo enormes perjuicios en las poblaciones de la región central y parte de Pensilvania. Se informa que el número de muertos se calcula en 45 en el estado de Nueva York y cuatro en Pensilvania.

Salió el aviador Fierro. SAN ANTONIO, 11. — El aviador Roberto Fierro salió con destino a México a las siete y diez minutos de la mañana de hoy, a bordo del nue-

vo aeroplano que compró en el país. El Alcalde, usando otro aeroplano, lo escoltó hasta cerca de Brownville.

Grandes inundaciones en China

HANKEW, 11. — Más de cincuenta mil personas han quedado a abrigo en el Valle invadido por Yangtze. Hankew está ahora amenazado por la invasión de las aguas existiendo ya buen número de poblaciones completamente inundadas. número de muertos todavía no ha sido estimado, pero se cree que es elevado, según son las proporciones del siniestro.

Seda como muy probable la pelea Schmelling-Baer para el 8 de Setiembre próximo en Amsterdam

Después de la derrota que antecede infligiera el ex-campeón de boxeo Max Schmelling al vasco Paulino Uzcudun, las acciones a favor del alemán han crecido notoriamente, principalmente en su país. De aquí, que hoy se anuncie en Alemania que es muy probable que el día 8 de Setiembre próximo, tenga lugar la gran pelea Schme-

lling-Baer, en el estadio olímpico de Amsterdam. No obstante, el manager de Baer ha alegado que Baer no peleará todavía en setiembre, a causa de las lesiones que presenta en sus miembros como consecuencia de su última pelea efectuada con Braddock, en la que se tengan aquellos planteles.

carta sustraída. Presento un ejemplar de La Tribuna para que se tenga como prueba de mi dicho en el expediente.

Como este es un asunto de puro derecho, no proceden mayores probanzas. Pido que se llame a declarar inmediatamente al doctor Peña Chavarría.

Oigo notificaciones en la Secretaría del Partido Comunista.

Estoy exento de la obligación de rendir fianza de calumnia por ser exactamente el perjudicado.

El doctor Peña Chavarría debe ser condenado además al pago de daños y perjuicios ocasionados por el delito.

San José, 10 de julio de 1935.

M. MORA